



# CARNAVAL DE NEGROS Y BLANCOS DE PASTO

Comunicado 025 - 2026

## Aclaración oficial: Artistas del Carnaval de Negros y Blancos de Pasto reciben apoyo económico adicional a la premiación

El Carnaval de Negros y Blancos de Pasto es una de las expresiones culturales más grandes y representativas del país, una celebración que ha trascendido fronteras y que hoy es reconocida a nivel regional, nacional e internacional. Su grandeza se construye a partir del talento, la creatividad y el compromiso de cientos de artistas y con una inversión protagónica de la Alcaldía de Pasto y el respaldo de la Gobernación de Nariño, el Ministerio de Cultura y Corpocarnaval, que reconocen en el Carnaval, una manifestación colectiva que fortalece el tejido cultural del territorio.

La elaboración de las diferentes modalidades del Carnaval implica un importante esfuerzo artístico, técnico y económico. Por esta razón, desde la organización se contempla un sistema de sostenibilidad que incluye aportes a la calidad y premiación según los resultados obtenidos en el desfile.

En la modalidad de Carroza, una de las expresiones más emblemáticas del Desfile Magno, cada artista recibe un aporte a la calidad de \$80.000.000, destinado a respaldar la construcción de estas grandes obras de arte rodantes. A este apoyo se suma la premiación correspondiente según el puesto alcanzado, que para el primer lugar asciende aproximadamente a \$45.000.000 y para el último puesto (décimo quinto lugar) 6.500.000.

Por su parte, Carro Alegórico cuenta con un aporte a la calidad de \$41.000.000 por propuesta. Esta modalidad también accede a la premiación establecida de acuerdo con la evaluación del jurado, lo que contribuye a complementar los recursos invertidos en su elaboración. Teniendo en cuenta que el primer puesto es premiado con 23.000.000 y el quinto puesto con 7.000.000.

De manera específica, en las modalidades de Carroza y Carro Alegórico, los artistas cuentan además con la posibilidad de generar recursos adicionales a través de la venta de puestos al público.

En el caso de las Comparsas, cada agrupación recibe un aporte a la calidad de \$22.000.000. La premiación reconoce el trabajo colectivo desde el primer puesto, que recibe \$19.300.000 hasta el décimo segundo puesto que recibe \$1.600.000, garantizando un reconocimiento amplio a las agrupaciones participantes.





## CARNAVAL de NEGROS y BLANCOS de PASTO

Las Murgas, en sus tres categorías Fuelles, Metales e Instrumentos Andinos, reciben igualmente un aporte a la calidad de \$22.000.000. En cuanto a la premiación, el primer puesto en cada categoría recibe \$15.000.000 y se premia hasta el sexto puesto con \$4.000.000, reconociendo su aporte musical y escénico dentro del Carnaval. Esta modalidad participa también del sistema de premiación establecido.

Para los artistas de Disfraz Individual, el aporte a la calidad es de \$6.500.000. La premiación en esta modalidad inicia con \$10.000.000 para el primer puesto, hasta \$1.300.000 para el décimo puesto, valorando el trabajo creativo y detallado que caracteriza esta modalidad, la cual accede igualmente a la premiación correspondiente.

Los Colectivos Coreográficos cuentan con un aporte total a la modalidad de \$720.000.000, que se distribuye entre los 12 colectivos acreditados y cerca de 2.400 artistas participantes en el desfile del 3 de enero. Este valor se traduce en un reconocimiento aproximado de \$300.000 por integrante, de acuerdo con la categoría de cada colectivo, fortaleciendo procesos de gran formato que integran danza, vestuario y puesta en escena.

Finalmente, el Colectivo Acompañante de la Reina del 3 de enero cuenta con un aporte a la calidad de \$30.000.000, como apoyo a su participación en uno de los momentos más representativos y tradicionales del Carnaval de Negros y Blancos de Pasto.

Adicionalmente, en cada modalidad se otorgó un bono, destinado a apoyar la elaboración de las obras, distribuido en insumos de icopor, en alimentación e insumos de ferretería, con el fin de respaldar las jornadas de trabajo de los equipos artísticos.

Finalmente, desde Corpocarnaval y las entidades aliadas se continúa trabajando de manera permanente en la gestión de acciones que permitan fortalecer cada uno de los procesos del Carnaval de Negros y Blancos de Pasto, con el objetivo de mejorar día a día y generar las mejores condiciones posibles para los artistas y colectivos participantes. Este esfuerzo responde al compromiso institucional de seguir construyendo un Carnaval sostenible, transparente y acorde con la magnitud cultural, artística y patrimonial que representa para la ciudad, la región y el país.

